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El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Passem a la següent pregunta, que formula l’il·lustre diputat 
Miguel Barrachina, en nom del Grup Parlamentari Popular, 
a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament Rural, 
Emergència Climàtica i Transició Ecològica .

Senyor Barrachina, té vosté la paraula .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor presidente .

Y sea usted bienvenida, señora consellera .

Recientemente, se resolvió una ayuda convocada, yo creo 
que bienintencionada, para nutrir de frutas, legumbres y 
leche a los niños escolares en la Comunidad Valenciana . 
Sorprendentemente, se convocó en marzo y se resolvió 
en mayo, en pleno período electoral . Y lo más llamativo es 
el millón, 1 .828 .000 euros de dos ayudas conjuntas todas 
fueron dedicadas a una misma entidad, quedando descarta-
das otras que deben saber tanto de lácticos como Danone, 
como AVA-Asaja, como Cireres de la Muntanya d’Alacant, en 
fin, como un conjunto de entes cualificados.

Esta ayuda de carácter monopolístico sorprendentemente se 
publica la concesión de la ayuda para el curso escolar 2018-
2019 el 30 de mayo de 2019 . Se le concede los 1 .828 .000 
euros a una sola entidad . No era responsabilidad de la 
actual consellera y, por tanto, entiendo que puede eludir la 
respuesta, si lo tiene a bien .

Pero, primero, ¿cómo se explica que consuman los niños 
valencianos, sin que ninguno de ellos haya sufrido un atibo-
rramiento gigante, dos millones de euros en los quince días 
que quedaban de curso, porque empiezan a alimentarlos a 
partir del 3 de junio, cuando la mayoría de escolares ya no 
van por la tarde al colegio? ¿Cómo es posible que consu-
man dos millones de euros? Y, por tanto… Lo he hecho por 
escrito; no he obtenido respuesta . Lo reitero ahora . Esa 
ayuda a una única entidad en período electoral, ¿cómo se 
resolvió?

Y segunda duda que le hemos planteado es que, ¿va a seguir 
la conselleria planteando ayudas para una única entidad, 
habiendo muchas más, evidentemente, cualificadas y repre-
sentativas de la agricultura valenciana?

Muchas gracias, señora consellera . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Barrachina .

Li contestarà la consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Señor diputado, usted sabe que la justificación en un proceso 
de concurrencia competitiva de una orden y, por tanto, 
de una concesión, tendrá que hacerse y, en el caso de no 
cumplirse, no podrá pagarse esa subvención concedida .

Con lo cual, lo que le hemos contestado es que, hasta que no 
se acabe el plazo y, por tanto, presenten esa justificación, ni 
se hace el pago ni se hará; y, si no presentan la justificación, 
por supuesto, no se hará el pago .

De todas maneras, aquí no se ha excluido a nadie . Usted sabe 
que en esa orden, precisamente en el artículo 7 .5, se regula 
que: «Tras las labores de valoración del órgano colegiado, el 
solicitante que obtenga mayor puntuación obtendrá la condi-
ción de beneficiario directo de la ayuda. Este tendrá la condi-
ción de único beneficiario directo, en el caso de que con su 
propuesta se consuma la totalidad del presupuesto previsto 
para dicho programa y por todas y cada una de las activida-
des objeto del mismo» . Y esto es bueno recordarlo porque lo 
que se hacía era una división por lotes .

El 17 de abril de 2019, tiene lugar la reunión del órgano cole-
giado, que hace las valoraciones según el criterio que se esta-
blece en la orden .

Se presentaron ocho solicitudes para el programa de frutas 
y hortalizas y dos al de leche y productos lácteos, resultando 
en todos los lotes un único beneficiario, porque se había 
presentado para todos los lotes con la mayor puntuación . Si 
no se hubiera presentado en todos los lotes, pues, hubiera 
ganado, porque tenía la mejor puntuación, solo en los lotes 
que se presentaron .

Con lo cual, esta es la razón . Porque en la concurrencia 
competitiva también una de las cosas que se ha primado es 
que quien obtenga mayor puntuación sea quien suministre 
estos alimentos o los lácteos a los niños valencianos .

Si a usted le parece mal que se otorgue la subvención a quien 
obtenga mayor puntuación y le parece mal algo que regula 
la Unión Europea, y es no prohibir que puedan concurrir a 
todos y cada uno de los lotes algún tipo de entidad, pues, 
entonces, no es aquí el foro para discutirlo .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora consellera .

Acabarà de formular la pregunta l’il·lustre diputat .

El senyor Barrachina Ros:

No sé . Entonces, lo de hacer una convocatoria pública para 
todos y darle todo, todo, todo solo a uno para que en los 
últimos 15 días del curso se alimente a nuestros niños es, 
entiendo, lo normal . Y es también lo normal que la consellera 
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–que lo sabe–, a fecha 25 de septiembre, de un curso que se 
terminó en junio, no sepa si han justificado una factura, dos, 
tres…; que tengo la sensación de que aquel curso que ya se 
terminó, tengo la sensación de que están todavía constru-
yendo el expediente .

Y en las órdenes públicas, señora consellera, en las órdenes 
públicas no debe primar el amiguismo . Eso de que un único 
se lleve dos millones y el resto del mundo cero ha ocurrido 
en esta convocatoria y no conozco ninguna convocatoria 
más . Si la hay, me gustaría saberlo, me gustaría saber dónde 
hay convocatorias públicas que, a quince días de concluir un 
curso escolar, entregan, conceden casi dos millones de euros .

Ahora que hemos conocido recientísimamente, señora conse-
llera, que los 8 millones de euros que iban a recibir los citricul-
tores, los agricultores, los naranjeros valencianos, se pueden 
caer por los recortes, después de que han hecho las peticio-
nes y ustedes alardearon que con esos 8 millones se iban a 
compensar los 300 millones de euros perdidos, ahora que 
en su conselleria, en la que ha heredado –no es usted respon-
sable–, hay programas donde las ayudas a los agricultores y 
ganaderos se han ejecutado en un 6 %, un 6 %, ustedes deben 
ser muy cuidadosos . Y, por tanto, tiene la oportunidad de expli-
carnos cómo está esa ayuda y si ustedes van a mantener las 
ayudas monopolísticas solo a uno, dentro del régimen y dentro 
del sector doliente de los agricultores valencianos .

Muchas gracias, señor presidente . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Barrachina .

Acabarà de contestar-li la consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Tendremos que explicar qué es lo normal . Porque, mire, a mí 
me ha parecido usted muy atrevido y, además, me ha gustado 
esta pregunta porque me da para explicar que desde el 2012 
al 2015 el Partido Popular recortó este plan de alimentación 
para los niños y niñas . (Aplaudiments)

Pero, y ustedes dirán: ¿y qué pasaba antes? (Veus) Pues, 
lo que pasaba antes es que, cuando decidimos rever-
tir los recortes del Partido Popular quisimos, por convic-
ción, tener concurrencia competitiva . Pero también por 
otra cosa, porque, miren en 2009-2010, 2010-2011 y 2011-
2012, también hubo un único beneficiario de este plan. 
(Aplaudiments i veus) ¿Eso es excluir? ¿Eso es monopolizar?

Pero es que le voy a decir algo más . Parecía que todo fuera 
normal, pero llega, de repente, un informe de la Sindicatura 
de Cuentas de este plan de 2011-2012, el último del Partido 
Popular antes de los recortes, (veus) y hace la Sindicatura de 
Cuentas un informe y dice: plan de consumo de fruta en las 
escuelas . Les voy a decir lo que no es normal que haga una 
administración pública . (Se sent una veu que diu: «En la tuya, en 
la tuya. Cuenta la tuya.»)

«No existe una base reguladora de la concesión de la subven-
ción, conforme al artículo 9 .2 de la Ley general de subvencio-
nes . La resolución de convocatoria de ayudas no incorpora 
el contenido mínimo necesario previsto en la Ley general de 
subvenciones . No consta en el expediente que la resolución de 
convocatoria esté informada por la abogacía de la Generalitat 
ni fiscalizada por la intervención delegada. Tampoco consta la 
existencia de crédito adecuado y suficiente.

»Así mismo, en la resolución por la que se abre el plazo de 
presentación de solicitudes, se ha detectado que no se exige 
documentación acreditativa de la personalidad del solici-
tante ni de su representante . No consta el lugar de presenta-
ción ni ante quién debe dirigirse . (Veus)…

El senyor president:

Senyories .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

…Y no se concreta la documentación que resulta necesaria 
para demostrar la capacidad de llevar a cabo las actuaciones 
en todo el ámbito de la Comunidad Valenciana .

»No se establecen criterios de baremación de las solicitudes ni 
cómo proceder cuando existan varias solicitudes que cumplan 
los requisitos . Se incumplen (inintel·ligible)  . . . 24 de la Ley general 
de subvenciones, ya que la convocatoria no establece el órgano 
competente para la instrucción del proceso de concesión . Se 
han presentado siete solicitudes de autorización; de las solicitu-
des que se han presentado, no consta ninguna valoración .

»El pago se ha retrasado dos años .» Pero es que, después de 
que el pago se haya retrasado dos años, lo más sorprendente 
es que «a las solicitudes de pago efectuadas por la beneficia-
ria, no se acompaña la siguiente documentación requerida: el 
documento de mantenimiento de terceros, (veus)…

El senyor president:

Senyoria .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

…la relación de colegios con número de fruto, de alimentos 
que se han repartido, (veus) los justificantes de recepción y 
reparto de la fruta en cada centro, no se ha publicado en el 
boletín oficial, (aplaudiments) no se ha…

El senyor president:

Moltes gràcies .
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La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

…producido el acuerdo del Consell.»

Esto es lo que no es normal, señorías, lo que no es normal . 
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Senyories, passarem a la següent pregunta, la número 3, 
que formula la il·lustre diputada Elisa Díaz a la consellera 
d’agricultura, desenvolupament rural y emergència climàtica .

Escoltarem en silenci la pregunta que formula la il·lustre 
diputada .

La senyora Díaz González:

Gracias, señor president .

Buenos días, señora consellera .

Entonces, es normal dar dos millones a una entidad a quince 
días de acabar el curso escolar . Eso es normal, para el Botànic 
eso es normal . (Veus)

Bien, entonces, ahora lo que queremos saber –y espero que 
me conteste– de la gestión del Botànic, de su gestión como 
consellera, algo que ha pasado durante su gestión, la del 
Botànic II, este verano con el problema que hubo y la gran 
tragedia del botulismo, del brote de botulismo en el Tancat 
de la Pipa .

Y queríamos saber si han… Bueno, dábamos por hecho que 
han o van a adoptar medidas . Y lo que le preguntaba es qué 
medidas han o van a adoptar para evitar que vuelva a ocurrir 
un brote de botulismo similar en el Tancat de la Pipa .

Nada más y muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà la consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Bien, señora diputada, usted pregunta que qué medidas se 
van a adoptar .

Yo, primero, querría aclarar que el Tancat de la Pipa no es 
gestión del gobierno de la Generalitat Valenciana . Y, si usted 

no tiene claro quién es el ente gestor, además propietario, 
y, además, con quién tiene los acuerdos de gestión, pues, 
entonces tenemos un problema . (Aplaudiments) Porque 
puedo opinar y puedo ayudar a quien tiene unas competen-
cias, y voy a ayudar .

Y, por eso, le digo cuáles son las acciones que nosotros, 
colaborando con el ente gestor, que es la Confederación 
Hidrográfica del Júcar, y con las entidades con las que tienen 
la gestión de las mismas, que no solamente son Seo Birdlife, 
sino también las universidades, pues, bueno, un plan de 
contingencia ante otro posible episodio . El objetivo de este 
será llevar a cabo las medidas…, las mismas acciones que se 
han realizado, pero que sean mucho más ágiles .

Por otro lado, además, deberemos de adoptar medidas de 
prevención básicas, que no son otras que reforzar la vigilan-
cia para detectar y retirar cadáveres . Debo recordar, en cual-
quier caso, que eso ya se hace y, por eso, fue posible la detec-
ción rápida del episodio .

Además, se deberá decidir si se realiza un secado preventivo 
durante unos años, sin esperar a que pueda producirse un 
nuevo brote de botulismo, o si se sigue con la circulación de 
agua habitual .

De hecho, todas estas decisiones y medidas se van a discu-
tir en una reunión con los gestores de la misma, antes de final 
de año, con todas las, precisamente, entidades involucradas 
en el Tancat de la Pipa, para, precisamente, decidir si en los 
meses más críticos para la aparición del botulismo, que son 
precisamente en verano, por las altas temperaturas, se hacen 
secados preventivos a finales de junio. Y, por tanto, durante 
unos años, con ese secado preventivo, podremos prevenir 
que en años venideros se produzca un episodio de botulismo .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Sí, té la paraula la il·lustre diputada Elisa Díaz . Quan vosté 
vullga .

La senyora Díaz González:

Vale, gracias .

Mire, usted habla de: mismas acciones . Es que no sé qué 
acciones qué está hablando, no tengo ni idea . Dice que . ., 
habla de la retirada de cadáveres, que además fueron rápi-
dos . Menos mal que fueron rápidos porque fueron miles de 
aves y de peces muertos los que hubo ahí . Entonces, claro, es 
que no estamos de acuerdo .

Mire, la muerte de miles de animales en la Vega Baja era 
imprevisible, era muy difícil de evitar, y sí que me consta que 
están actuando . Pero la muerte de todas estas aves es cues-
tión de gestión o de falta de gestión, de la gestión del agua .


